Ha de recordarse, además, que los 40.000,000 de personas agregadas a los ejércitos habían sido consumidores de alimentos anteriormente al principio de la lucha, no en tanta cantidad como desde que se entregaron a las actividades bélicas, pero en suficiente para no permitir aceptar la hipótesis de que la guerra agregase 40.000.000 de consumidores de alimentos e indumentaria. Tampoco puede ser razonablemente admitido que la retirada de ese contingente, de las industrias, redujese a tal punto el poder de producción mundial, porque..... 4.000.000, de aquel total de personas, hallábanse ya en el servicio militar y, en una considerable proporción, las actividades de los restantes 36.000.000 fueron substituídas por las de otros que hasta entonces no habían, de hecho, figurado como productores.

Mucha parte del material usado para preparar los pertrechos de guerra, fué "desviada" de las normales ramas industriales, pues hubo una inmediata interrupción en la construcción de ferrocarriles, trabajos de edificación y mil otras industrias que anteriormente requerían material de fabricación, y que, como resultado de esa interrupción, dedicaron a